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Читайте
в четверговом 
выпуске:
•  Свой Байкал? 

Да запросто!
•  Что и как 

тушат
на АНХК?

МЖК уходят в город
Территориальное управление федеральной организации 
«Росимущество» приняло официальное решение, датированное 
22 июня 2009 года, согласно которому три МЖК ОАО «АЭХК» будут 
переданы в собственность города Ангарска.

Решение было принято «на осно
вании согласия администрации горо
да Ангарска от 20.08.08». Акты 
приёмки-передачи со стороны «Рос
имущества» готовы. Теперь общежи
тия должен принять город. Причём, 
согласно всё тому же решению, вари
антов у го р о д ско й  ад м инистрац ии  не 
много. «В случае если акт приёмки- 
передачи со стороны администрации 
муниципалитета не будет представ
лен в установленный срок, он будет 
утверждаться в одностороннем по

рядке». Говоря простым языком, если 
администрацию города что-то в сло
жившейся ситуации не устроит, 
«Росимущество» всё равно здания на 
баланс муниципалитета передаст.

Согласно документам, передача 
общежитий городу должна быть про
изведена до 3 августа 2009 года.

Жильцы, прописанные в трёх МЖК, 
в основном являются работниками 
АЭХК. Однако, напомним, по закону 
комбинат не может акционироваться, 
включив в свои активы жильё для ра

ботников. У нынешних жильцов по
явится право стать собственниками 
после 28 февраля 2010 года - они 
с м о гут  приватизировать  свои  ко м н а 
ты. Причём бесплатно.

А вот куда комбинату селить при
бывших иногородних работников - не
ясно. Ведь потребность в кадрах со 
специальным «атомным» образовани
ем, которое ближе чем в Новосибир
ске не получить, на АЭХК есть.

Правда, руководство комбината ут
верждает, что выход из сложившейся 
ситуации прост. Уже сейчас ставка де
лается на обучение в иногородних ву
зах ангарчан, для этого создан «Рос- 
атом-кпасс» и другие программы. Де
шевле выучить специалиста с жильём 
в Ангарске, чем принимать иногород
них. Если честно, и для родного горо
да престижней.
■ Яна АРХИПОВА

Заложники Забитуя

Многие жители Ангарска и Усолья вынуждены добираться на работу пригородным поездом

Те, кому приходится ездить на работу или по иным делам пригородной электричкой, в течение последних 
двух недель поминали добрым словом Восточно-Сибирскую железную дорогу и ее предков по женской линии. 
КаКОЙ СТреЛОЧНИК ВИНОВаТ В регулярном ОПОЗДаНИИ ЭЛеКТрИЧеК? Читайте на стр. 4 ►

http://www.vnedelya-angarsk.ru
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Круговерть

Внимание!
Продолжается подписка 

на Н -е  полугодие 2009 года

яояНеделя.
А Н Г А Р С К

с получением  
в редакции:
145 руб.

С доставкой в почтовые 
и а/я, до востребования 

_ _ _ с августа месяца:
/  для пенсионеров и инвалидов • 

125 руб. 00 коп. 
/  для участников ВОВ ■

116 руб. 67 коп.
/  для остальных подписчиков ■

165 руб. 00 коп.
/  р  предприятий и организаций ■

329 руб. 17 коп.

«Вся неделя. Ангарску 
ЗмеаЯе с нами - 

к вершинам успеха!

Ждем вас во всех почтовых отделениях связи 
или в редакции по адресу: 

АНГАРСК, УЛ. МОСКОВСКАЯ, 48
CD 5 2 -9 4 -9 0

Н а ш  п о д п и с н о й  и н д е к с :
51516

ПОЮЩАЯ МУЗА

6 ИЮЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
■ Приступили к работе 16 отрядов мэра, насчитывающие 

60 человек.
■ В одной из многоэтажек 11 микрорайона загорелись три 

квартиры. Пожар начался на седьмом этаже, полностью выго
рела одна квартира.

7 ИЮЛЯ, ВТОРНИК
■ На мегетском кладбище похоронен экс-глава поселка 

Виктор Николаевич Новичков. Утром 3 июля в кювете около 
Черемхово милицейский патруль нашел тело Виктора Нович
кова с пробитой головой.

■ Указ Президиума Верховного Совета РСФСР о присвое
нии Владимиру Павловичу Питецкому, электромонтеру объе
динения «Ангарскнефтеоргсинтез», почетного звания «Заслу
женный энергетик РСФСР» вышел 7 июля 1983 года.

8 ИЮЛЯ, СРЕДА
■ На станции Суховской жители снова провели сход по по

воду отключения горячей воды. Они высказали претензии за
местителю главы города Ольге Шаповаловой и по другим ком
мунальным проблемам.

9 ИЮЛЯ, ЧЕТВЕРГ
■ Инспекторы ГИМС проверили на Еповском водохранили

ще соблюдение правил пользования гидроцикпами. На обще
ственных пляжах применение такой техники запрещено.

10 ИЮЛЯ, ПЯТНИЦА
■ Въезд на Еловское водохранилищ е вновь платный. М ол о

дые люди собирают по сорок рублей с машины, не выдавая 
при этом чеков. Водители возмущаются отсутствием кассовых 
аппаратов и специально оборудованной парковки.

11 ИЮЛЯ, СУББОТА
■ Тамара Ивановна Кобенкова, известная ангарская  журна

листка, исследовательница города Ангарска, отметила юби
лей.

■ Ветерану войны Петру Иннокентьевичу Лигачеву, предан
ному болельщику «Ермака» с 1964 года, исполнилось 84 года.

12 ИЮЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
■ В пойме Китоя при большом стечении публики с успехом 

прошел V Международный мотокросс на Кубок «Зодиака» в 
трех классах мотоциклов

■ Депутат городской Думы Антон Алексеевич Медко отме
тил 33-летие.
■ Леонид МУХИН, по материалам СМИ,

Поэзия 
на взлетной 
полосе
Поселок Невон вблизи Усть-Илимска 
на два дня стал местным Вудстоком: 
на взлетной полосе местного аэропорта 
состоялся второй фестиваль поэзии 
и авторской песни.

Локомотив проекта, поэт 
из поселка Седаново Виктор 
Медвежонков, назвал свое 
детище «Взлетная полоса» 
неслучайно: с одной стороны, 
фестиваль без призовых мест 
и отборочных туров дает воз
можность стартовать к из
вестности многим неизвест
ным поэтам, бардам и рок- 
музыкантам. С другой сторо
ны, название можно тракто
вать буквально: шоу проходит 
на действующей взлетной по
лосе, с которой стартуют тру- 
дяги-кукурузники. «Взлетка»,

в дни великои стройки прини
мавшая Пахмутову и Косыги
на, формально является не 
аэропортом, а технической 
площадкой, и сомнительный с 
точки зрения ТБ «гибрид» д о 
бавляет ф естивалю  ром ан ти 
ки. Сцена была установлена 
на подтянутой к берегу Анга
ры старой лесовозной барже.

На ура встретили усть- 
илимцы «столичных гостей»: 
иркутянина Анатолия Бороз- 
неко и Сергея Зиннера из Ан
гарска. Гости сполна отрабо
тали свое приглашение: даже,

сколотив сессионную команду 
с местным аккордеонистом, 
исполнили попурри из песен 
Александры Пахмутовой - 
культового автора для Усть- 
Илима.

Усть-Илимск и сам весьма 
богат талантами: лично мне 
хотелось бы отметить актрису 
местного драмтеатра Ксению 
Харькову. Ее яркая поэзия и 
профессиональное рок-ис
полнение достойны столич
ных сцен.

По словам мэра Невона 
Николая Мезенцева, админи
страция поселка намерена 
поддерживать проект и само
стоятельно привлекать к нему 
спонсоров. Северные «белые 
ночи» и необычайное радушие 
хозяев - еще одна отличи
тельная черта «Взлетной по
лосы».

К слову, усть-илимский го
родской фестиваль авторской 
песни, который состоится в 
ближайшие выходные, в этом 
году не нашел меценатов: 
весь бюджет мероприятия со
ставит 20 тысяч рублей. Орга
низаторы «Взлетки» предла
гают горожанам объединить
ся и совместно привлекать 
музыкантов на историческое 
место, с которого пошел 
Усть-Илимск.
■ Иван ГУЛЯЕВ
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Смешались в кучу кони, люди... и аэропланы

ТРАГЕДИЯ FOREVER

Не пей водку, 
утопленником 
станешь
Нынешнее летний сезон 
превосходит все предшествующие 
по количеству утонувших.

Буквально каждую неделю в сводках 
ГИМС фигурируют погибшие в карье
рах, реках, озерах. Прошедшая суббота 
принесла новую трагедию. Тридцатипя
тилетний ангарчанин принял большое 
количество крепких горячительных на
питков и от избытка чувств полез в во
ду комбинатовского шлакоотвального 
карьера. Жена и брат увидели резино
вую шапочку на воде, а родственник 
пропал из виду. На следующий день, 
после долгих поисков в мутной, жирной 
воде и ркутски е  водолазы  подняли тело 
в 15-20 метрах от берега. Работы им в 
этом году хватает с избытком.
■ Алексей СЛАВСКИЙ

Шоу сильных мужчин
Несомненно, самым большим спортивным 
событием лета стал V Международный 
мотокросс на Кубок «Зодиака» в пойме Китоя. 
Какой бы ни была погода, какой бы ни 
объявлялся состав участников, на это мотошоу 
собирается пол-Ангарска.

Устроители зрелища тщательно подготовили 
трассу, места для болельщиков, судей, пригласили 
знаменитых мотокроссменов из известных спортив
ных центров России. Увы, не обошлось без травм: 
по ногам одного гонщика пронеслась ревущая ма
шина и выбила его с трассы. Врачи быстро эвакуи
ровали спортсмена с неутешительным диагнозом 
«перелом костей таза». На сей раз ангарские мото
гонщики не поднялись на пьедестал почета, хотя 
опытные Вячеслав Дементьев, Юрий Поликарпов, 
известные Егор Воронков, Евгений Голушко и моло
дой Андрей Ружников приложили все усилия, чтобы 
выступить достойно. В классе 85 «кубиков» победил 
Михаил Кузовков из Находки, в классе 125-кубовых
- четырехкратный чемпион России Дмитрий Вожен- 
ников из Кемерово и в открытом классе Евгений 
Земсков из Челябинска.
■ Анатолий КОРНЕЕВ
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ЗНАЙ НАШИХ

Нас приравняли 
к Черемхово
В повестку дня внеочередной сессии 
Думы города Ангарска был включен 
вопрос, требующий безотлагательного 
рассмотрения, - о внесении изменений 
в программу «Переселение граждан 
из аварийного жилищного фонда».

Н адеж ды  на получение 
средств из федерального 
бюджета на выполнение дан
ной програм м ы  не оп равд а 
лись. Зато в город поступят 
средства на капитальный ре
м онт м н огоквартирны х жилых
домов. На всю Иркутскую об
ласть Фонд содействия ре
формированию жилищно- 
коммунального хозяйства вы
делил один миллиард рублей. 
Доля Ангарска в этой сумме 
составит 109 миллионов, хотя 
в начале года в ДУМИ рассчи
тали и документально под
твердили необходимость по
лучения 280 миллионов.

-  Д л я  А нгарска  это н е 
большая сумма, примерно  
столько же денег будет на
правлено в Усолье-Сибир- 
с кое  и  Ч ерем хово , зато 
Братск получит процентов на 
30-40 больше, - заметил де
путат Денис Торбеев.

- Мы пытались возражать 
против такого распределения 
средств, но в областной ад
министрации ответили, что 
цифры окончательные и обсу
ж д е н и ю  н е  подлежат, - рас
сказал Вадим Семенов, за
меститель главы города.

Чтобы получить назначен
ную сумму на капремонты, 
необходимо обеспечить со- 
финансирование из город
ского бюджета. Где взять 
деньги? Алевтина Дубошина, 
исполняющая обязанности 
начальника Департамента по 
управлению муниципальным 
имуществом администрации 
города, предложила «в связи 
с необходимостью осуществ
ления городом Ангарском до
левого  ф инансирования капи
тального ремонта многоквар
тирных жилых домов умень
шить финансирование муни
ципальной целевой програм
мы «Переселение граждан из 
аварийного  ж ил ищ ного  фон
да» в 2009 году на 16 миллио
нов 203 тысячи рублей».

На оставшиеся в програм
ме деньги - немногим более 1 
миллиона 400 тысяч рублей - 
администрация планирует 
расселить две семьи из ава
рийного двухквартирного до
ма в микрорайоне Китой.

Депутаты единогласно 
поддержали предложение 
Алевтины Геннадьевны, по
жертвовали 16 миллионами 
из программы переселения 
из ветхого жилья, чтобы полу
чить 109 миллионов рублей 
из Фонда содействия ЖКХ на

ИНТЕРЕСНО

Ангарские скрипки 
в «Созвездии»
С 26 июня по 13 июля сводный детский симфонический 
оркестр Иркутской области «Созвездие Байкала» 
принимал участие в «Оркестровой ассамблее».

капитальные ремонты еще 
крепких домов, способных 
прослужить многие годы.

П ричину того, что наш го
род «пролетел мимо денег» 
при распределении феде
ральных средств  на п е р е се 
ление граждан из аварийного 
и ветхого жилья, Геннадий 
Кондобаев, представитель 
общественной экологической 
организации, усмотрел в не
правильном подсчете количе
ства аварийных домов. По его 
мнению, 184 дома - это слиш
ком много для Ангарска. Сле
дует создать комиссию, про
вести повторное обследова
ние и включить в список толь
ко самое ветхое жилье, дома, 
которые реально готовы об
рушиться. Сумма на пересе
ление уменьшится во много 
раз, и тогда возможно её по
лучить. Но предложение о 
создании комиссии депутаты 
не поддержали.

Также на внеочередной 
сессии местные парламента
рии внесли поправки в Поло
жение о Контрольно-счетной 
палате. В частности, четко оп
ределили, что «председатель 
КСП назначается на долж
ность на срок, не превышаю
щий срок полномочий Думы 
города Ангарска действующе
го созыва, а также освобож
дается от должности решени
ем Думы по представлению 
председателя Думы или груп
пы депутатов».

Нанимателем для предсе
дателя КСП является муници
пальное образование город 
Ангарск, а представителем 
нанимателя (работодателем) - 
глава города. Он «заключает с 
председателем Контрольно
счетной палаты трудовой до
говор, а в случае принятия 
Думой решения об освобож
дении расторгает с ним тру
довой договор, а также осу
ществляет иные права и обя
занности работодателя».

В ответ на замечания де
путатов о том, что на данный 
документ может последовать 
протест прокурора, начальник 
юридического отдела адми
нистрации города Владислав 
Сухорученко уверил присутст
вующих, что изменения не 
противоречат законодатель
ству, а в случае несогласия 
прокуратуры он готов отстаи
вать мнение администрации и 
Думы в суде.
■ Ирина БРИТОВА

Ассамблея проходила в 
братском оздоровительном 
лагере «Юбилейный-1». Ор
кестр состоит из учащихся 
музыкальных школ и училищ

Иркутска, Братска, Саянска, 
Усть-Илимска, других городов 
области. Четвертая часть ор
кестра - это 13 ангарских 
скрипачей и виолончелистов.

- Прошлым летом на кон
курсе-фестивале детских 
симфонических оркестров в 
Вене ребята заняли первое 
место, -  рассказала Елена 
Кириченко, начальник от
дела культуры админист
рации АМО - У ассамблеи  
две цели. Первая - это оздо
ровление. Вторая - совмест
ные репетиции и стимулиро
вание детей к дальнейшему 
обучению. Мы надеемся, что 
в будущем эти ребята по
полнят ряды работников 
культуры.
■ Антон ПАНФИЛОВ

’ остроповича

НА ДОРОГЕ

Уронил и скрылся
В четверг, 9 июля, на перекрестке улицы 
Декабристов и Ангарского проспекта в результате 
ДТП опрокинулось маршрутное такси. Пострадали 
пять человек.

В «ГАЗель» десятого маршрута врезалась иномарка. 
Её водитель нарушил правила, выезжая со второстепен
ной дороги. Виновник аварии с места происшествия 
скрылся. Не исключено, что он находился в нетрезвом 
состоянии.
■ Николай ТРОФИМОВ

БДИ

Затмение на одну треть
Продолжительное солнечное затмение произойдет 
22 июля этого года. Оно будет длиться 6 минут 
39 секунд.

Лучше всего это природное явление можно будет наблю
дать с тихоокеанских островов Кирибати. Однако жители При- 
ангарья тоже получат шанс полюбоваться на борьбу света и 
тьмы.

- В Иркутске это затмение будет видно, но частично: треть 
солнца будет закрыта луной. Если в это время на светило не 
смотреть, никто ничего и не заметит, дневной свет только 
чуть-чуть потемнеет, - пояснил Сергей Язев, директор 
астрономической обсерватории ИГУ.
■ Сергей МУХОРТИКОВ

Вместе с порчей сняли 
золото
За одну неделю ангарской милицией было 
зарегистрировано два очень похожих 
происшествия. В обоих случаях под предлогом 
снятия порчи или сглаза злоумышленницы 
успешно поживились личными вещами 
доверчивых граждан.

Первой в правоохранительные органы обратилась 
жительница 22 квартала. Со слов потерпевшей, к ней в 
квартиру постучались две женщины (примерно 25-30 и 
50-60 лет), похожие на цыганок. Хозяйка открыла дверь, 
а там уже в ход пошли типично цыганские уловки и за
верения в том, что на впустившей их женщине лежит 
страшное проклятье. После недолгого «лечения» прямо 
на месте «целительницы» удалились, а хозяйка квартиры 
обнаружила пропажу денег, паспорта и двух золотых ко
лец.

Через несколько дней, 6 июля, в парке Строителей 
неизвестная молодая особа «снимала порчу и сглаз» уже 
с другой ангарчанки. Неизвестно, имелись ли у потер
певшей указанные «недуги», но совершенно точно уста
новлено: золотых серег, телефона и денег гражданка 
лишилась именно после «сеанса».

Жителей города, что-либо знающих о лицах, 
причастных к данным преступлениям, просьба по
звонить по телефонам: 534 -019 , 534-069 или 534- 
062.
■ Ольга ЕФИМОВА, по информации УВД

КОНФУЗ

Кокосы 
огурцам 
не помогли
На днях мэр АМО Андрей 
Козлов в очередной раз 
посетил ОАО «Тепличное».
Глава района ознакомился 
с тем, как работает недавно 
внедрённая на предприятии 
технология выращивания 
огурцов в кокосовом субстрате, 
на которую из местного 
бюджета потрачено 
6 миллионов рублей.

Как пояснил Николай Колчак, ге
неральный директор «Тепличного», 
такое решение было принято, для 
того чтобы избежать больших за
трат при подготовке грунта к посад
ке овощей. Поставщики технологии 
дали рекомендации, которым на 
предприятии строго следовали, но 
растения начали гибнуть. Схожая 
ситуация наблюдалась и на других 
предприятиях, которые воспользо
вались кокосовой «подстилкой». 
В Ангарск для проведения э кс п е р 
тизы приезжали голландцы, неза
висимые эксперты. Пока конкрет
ные причины сбоя не названы. 
Убытки «Тепличного» составили 
около 30 миллионов рублей. Вы
ставлены претензии поставщикам 
линии. Тем не менее сейчас адми
нистрация Ангарского района будет 
рассматривать возможные пути 
поддержки предприятия. Для на
шей территории оно имеет боль
шое значение, ведь продукция ме
стного производителя поступает на 
прилавки ангарских магазинов. Она 
не идёт ни в какое сравнение по ка
честву с привозными овощами.
Ш Сергей ТИХОНОВ
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Заложники Забитуя
▲ Начало на стр. 1

С этим вопросом мы обрати
лись, естественно, на ан
гарский вокзал. Сотрудник, 

пожелавшии остаться неназванным (но 
отню дь ие стрелочник и не путевой ра
бочий) сказал буквально следующее:

- Механизм задержек - изменения 
в работе станции Ангарск (вокзал и 
станция - абсолютно разные органи
зации, каждая со своими функциями. - 
Авт.). Как объяснили нам работники 
станции, теперь на Ангарске меняют 
локомотивы, в результате чего она за
бита ГРУЗОВЫМИ составами. Пропуск
ная возможност ь станции низка, отсю
да и массивные опоздания.

По словам нашего источника, ра
ботники  вокзала возмущены ситуаци
ей не меньше, чем пассажиры. Пра
ведный гнев опоздавших и толкучка 
ожидающих - в первую очередь голов
ная боль ангарского вокзала. Нынеш
ний начальник д о р о ги  - человек «с к о 
лес»: так на профессиональном сленге 
называют выходцев из технических 
служб. Бывшие «пассажирские», по 
словам источника, относятся к пере
возкам людей щепетильнее, чем тех
нари.

Полагаю, что источник все же пе
репутал замену локомотивов со сме
ной локомотивных бригад. Чтобы про
верить все версии, я обратился к на
чальнику станции Ангарск Игорю Ба- 
дисову, который пояснил следующее:

- Четвертого июля не было ни од
ного опоздания, 6 июля задержаны 
два пригородных поезда, 7 июля было 
также две задержки, в том числе ве
чернего электропоезда С лю дянка  - 
Мальта. Они не были связаны с ситуа
цией на нашей станции: получасовая 
задержка объяснялась неисправно
стью светофорного объекта в Сухов- 
ской.

Игорь Алексеевич не подтвердил 
версии о смене локомотивов, но боль
ше всего руководителя интересовал 
источник, «сливший» информацию на 
самое видное место железнодорожно
го мундира. Услышали мы от Бадисо- 
ва и вовсе парадоксальные вещи:

- Гоафик движения поездов вооб- 
ще-то является коммерческой тайной 
(? - Авт.). Мы выставляем расписа
ние, но это немного разные вещи. 
А опоздание поезда на 5-10 минут - 
это вполне нормально (?! - Авт.).

По словам начальника станции, 
диспетчер указывает задержку поезда 
условно, по данным, полученным с со
седнего перегона. Соответственно, 
если электричка застревает где-то на 
подступах к станции, для пассажиров 
это остается «коммерческой тайной».

Еще один сюрприз, преподнесен
ный железнодорожниками: телефон 
«горячей линии» ВСЖД... неизвестен 
ни начальнику станции, ни справочно
му вокзала, ни работникам пресс- 
службы железной дороги! Более того, 
этого номера нет даже на официаль
ном сайте ВСЖД...

Сразу после разговора с Бадисо-

КСТАТИ

)дни поезда ходят полупустыми, в других пассажиры напоминают сельдей 
в бочке. С такой организацией перевозок и протухнуть недолго!
вым в редакцию прибыл журналист 
Леонид Мухин, живущий в Усолье, и с 
порога ярко и образно высказал свое 
мнение о ВСЖД: его электричка опо
здала на час. В целом срез опозданий 
выглядит так;

03.07 - на 40 минут опоздал уско
ренный электропоезд Иркутск - Зима.

06.07 - опоздали два пригородных 
поезда.

07.07 - также застряли в пути два 
пригородных, поезд Слюдянка - Маль
та был задержан сперва на станции 
Иркутск-Сортировочный, а потом на 
Суховской на 35 минут.

08.07 - электропоезд, проходящий 
станцию по расписанию в 6.43, реаль
но ушел в 7.02, поезд Черемхово - Ир
кутск, по расписанию прибывающий в 
09.16, опоздал на 53 минуты.

Список неполон: читатель волен 
дополнить его собственными наблю
дениями.

Отчаявшись получить внятные 
объяснения от местных 
«стрелочников», я обратился 

в пресс-службу Восточно-Сибирской 
железной дороги. К чести коллег, они 
отнеслись к запросу с большим вни
манием и в течение двух дней дали 
почти исчерпывающий ответ на мои 
вопросы. Из соображений политкор
ректности документ, составленный 
службой по связям с общественно
стью ВСЖД - филиала ОАО «РЖД», 
привожу полностью.

1. Режим работы ст. Ангарск-Пасса
жирский за последний месяц не изме
нялся, замена локомотивов там не про
изводится - на ст. Ангарск нет локомо
тивного депо, там может производить
ся замена локомотивных бригад.

2. Состав пригородного поезда 
N°7019 сообщением Иркутск - Черем
хово после прохождения обязательно

го технического осмотра в мотор-ва
гонном депо ст. Иркутск-Сортировоч
ный следует для работы на участке 
Зима - Нижнеудинск, где движение 
пригородных поездов организовано 
составами из 4 вагонов в соответст
вии с пассажиропотоком. Данный 
пригородный поезд введен в расписа
ние с 30 мая 2009 года, следует уско
ренным маршрутом, с остановками 
только по станциям. По просьбе пас
сажиров с 6 июля 2009 года эл. поезд 
следует 5 раз в неделю составом из 6 
вагонов, по вторникам и воскресени
ям - составом из 4 вагонов.

3. Задержки пригородных поездов 
в последние дни вызваны ремонтно
путевыми работами на участке Черем
хово - Забитуй. В случае проведения 
подобных работ все поезда пропуска
ются по соседним свободным от ре
монтных работ путям. Однако на дан
ном участке свободный путь лишь 
один. Оперативные диспетчеры в пер
вую очередь пропускают по нему пас
сажирские поезда пригородного и 
дальнего следования, однако полно
стью избежать задержек поездов не 
удается. Процесс оздоровления и ре
монта пути выполняется по строгим 
технологиям, требующим определен
ного времени, или так называемых 
«технологических окон», и направлен 
на обеспечение безопасности движе
ния, модернизации инфраструктуры и 
безотказной работы автоматики.

4. Оповещение пассажиров в поез
дах пригородного сообщения регла
ментировано распоряжением ВСЖД 
от 28 апреля 2009 г., а именно: «при 
зад ер ж ке  пригородных поездов локо
мотивная бригада обязана проинфор
мировать пассажиров».

На вокзалах оповещение пассажи
ров производится следующим образом:

Поездной диспетчер, на участке

ответственности которого в результа
те нестандартной ситуации намечает
ся изменение графика движения пас
сажирских и пригородных поездов, 
обязан немедленно передать опера
тивную информацию пассажирскому 
диспетчеру.

Пассажирский диспетчер немед
ленно передает оперативную инфор
мацию в диспетчерский аппарат ОАО 
«РЖД» и дежурным работникам на во
кзалах и станциях по ходу следования 
опаздывающих поездов. Дежурный 
работник вокзала, которому передана 
оперативная информация, незамед
лительно информирует пассажиров 
посредством громкоговорящей связи, 
производит регистрацию полученных 
сведений в специальный журнал. Час
тота звучания объявления зависит от 
времени опоздания электропоезда. 
При опоздании до 15 минут частота 
звучания объявления - два раза каж
дые 5 мин. Свыше 15 минут частота 
звучания объявления - два раза каж
дые 10 мин.

5. В соответствии с «Правилами 
оказания услуг по перевозкам на же
лезнодорожном транспорте пассажи
ров, а также грузов, багажа и грузоба
гажа для личных, семейных, домашних 
и иных нужд, не связанных с осущест
влением предпринимательской дея
тельности», утвержденными постанов
лением Правительства РФ от 2 марта 
2005 года №111, гл. 3, п. 15:

«При проезде в поезде пригородно
го сообщения пассажир имеет право:

В) получать полную стоимость про
езда в случае незапланированного пе
рерыва в движении поездов более 
чем на час... При этом в других случа
ях возврат средств по неиспользован
ным билетам для разовой поездки не 
производится...»

Письменные справки по первому 
требованию пассажира выдает дежур
ный помощник начальника вокзала, 
начальник вокзала и дежурный спра
вочного бюро. Данный вид справки 
предоставляется без оплаты.

6. В Дирекции по обслуживанию 
пассажиров в пригородном сообще
нии работает телефон «горячей ли
нии» (3952) 63-75-25. Информация 
о работе телефона «горячей линии» 
размещена на всех вокзалах, остано
вочных пунктах, где имеются билет
ные кассы, во всех салонах вагонов 
поездов пригородного сообщения.

Официальный ответ оставим 
без комментариев. Впрочем, 
уже в понедельник, 13 июля, 

торжествующий Леонид Мухин сооб
щил, что после нашей массированной 
атаки на железнодорожников опозда
ния внезапно прекратились. Специа
лист пресс-службы ВСЖД Кирилл Ви
ноградов объяснил это не «атакой», а 
тем, что закончились путевые работы 
близ станции Забитуй. Однако преду
предил, что на днях вновь начнется ре
монт на вечно проблемном участке у 
Глубокой. Это, впрочем, проблемы уже 
не наши, а слюдянских пассажиров...

А Леонид Мухин, человек, кровно 
зависящ ий  от прибы тия электричек, 
не преминул поделиться своими впе
чатлениями об организации пригород
ных перевозок. Его мнение также ос
тавим без комментариев...
■ Сергей ЗИННЕР

Дитя с семью 
няньками?
Человек быстро привыкает к хорошему.
И к плохому тоже, я имею в виду 
отвратительную работу железной дороги 
в последние год-два.

Во времена моих родителей она работала как 
швейцарские часы - без сбоев и опозданий, счита
лась образцом. Режимное предприятие выполняло 
свои функции по-армейски, даже униформа говори
ла о его солидном статусе. В последние годы в свя
зи с раздроблением и передачей в частные руки же
лезная дорога стала походить на дитя с семью нянь
ками. Сегодня опоздания поездов и электричек не 
считаются ЧП. Вероятно, поменялись приоритеты: 
миром правят деньги, и вперед пассажирских поез
дов полетели рефрижераторы, товарные составы с 
ширпотребом и продуктами.

На железной дороге крутятся большие деньги, и 
ее руководители стараются угнаться за велениями 
времени, наводя внешний шик на вокзалах, в офи
сах, порой забывая о мелочах, необходимых про
стым людям.

Наша газета уже писала о несправедливых про
ездных, о смертях в поездах и отсутствии в элек
тричках медикаментов.

Нынче самой большой головной болью стало но
вое расписание. Его составители пошли несложным 
путем, сдвинув время движения на 10-20 минут впе
ред. Получился «шедевр», равных которому трудно 
сыскать. От «произведения искусства» стонут рабо
чие, студенты, садоводы, военные. Говорят, распи
сание будет действовать несколько лет. Представ
ляю, сколько неудобств оно еще доставит людям!

В Ангарске на вокзале установлены видеокаме
ры. Посмотрели бы в них начальник вокзала и на
чальник станции  и тогда бы увидели, как  в момент 
прибытия поездов и электричек разнонаправленные 
потоки пассажиров сталкиваются в подземном пе
реходе. Если человек чуть опоздал к прибытию 
электрички, ему приходится преодолевать «девятый 
вал», пробиваясь к перрону «против шерсти».

Несколько человек предлагали вокзальному на
чальству сделать «зеленую» зону и провести по пра
вой стороне тоннеля черту в 70-80 сантиметров для 
одиночных пассажиров. Мне, например, постоянно 
приходится видеть опаздывающих людей, которых 
поглощала людская лавина.

Пора бы уж задуматься железнодорожникам о 
поднятии уровня перрона, как в Москве и других го
родах западной части России. Для пожилых граждан 
это важнее навороченных табло и банкоматов.

Не менее важной представляется проблема бес
платного туалета на вокзале. В аэропортах, театрах, 
на стадионах никому не приходит мысль брать день
ги за справление большой или малой нужды, а в Ан
гарске проблема мочевого пузыря превращается в 
мировую.

Возможно, журналистский максимализм зашка
лил при подготовке этого материала. Ведь железная 
дорога, по правде говоря, по-прежнему остается са
мым демократичным и доступным видом транспор
та для пассажиров. Пусть она такой и остается, 
только с учетом нашей критики.
■ Леонид МУХИН
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Привыкаем 
к Петру 
и Февронии
В пятницу, 10 июля, в парке Строителей Ангарск 
отметил учреждённый в прошлом году всероссийский 
семейный праздник - День Петра и Февронии.

Праздник любви «по-русски» отметили с национальным колоритом 
Чтобы больше его с «валентиновским» не путать

«Золотой» поцелуи ангарских пар

Честно говоря, в прошлом году 
народ малость недопонял, за
чем нам ещё один День любви 
и согласия, когда «любовный праздник» 

и без того имеется - День святого Ва
лентина. Но правительство страны ясно 
дало понять: «забугорного» Валентина, 
пришедшего в Россию в девяностые, 
нам «и даром ни нать, и с деньгами ни 
нать». В России были, мол, и свои об
разцы верной любви и семейного сча
стья - зачем нам католический святой?

Отныне 8 июля каждого года россия
нам надлежит праздновать День Петра 
и Ф евронии всей семьёй, а также да
рить друг другу некие «февроньки», вро
де как аналог валентинок. Однако отно
сительно их внешнего вида в правитель
стве возникли разногласия. Вид сердеч
ка, уже зарекомендовавший себя в ва
лентинках, многим показался баналь
ным. Думапи-думали и... так и не приду
мали, оставив идею на откуп народу.

Однако производители и продавцы 
подарков , откры ток, цветов и прочей
праздничной атрибутики как-то за 
идею с «февронькой» не схватились. 
И открыток с сувенирами на тему но
вого праздника на прилавках пока нет 
(чего не сказать о «валентиновской» 
атрибутике). Поэтому те, кто всё же

решил отметить новый праздник, сде
лали это с обычными букетами цветов 
и без поздравительных открыток (они 
на данную тематику тоже пока не при
думаны). Однако первая леди страны 
Светлана Медведева по центральному 
ТВ сделала предложение учредить 
символом самый национальный цве
ток - ромашку. Предложение было 
встречено на ура. Ещё бы! Летом бу
кет ромашек для любимой будет очень 
экономным. Скорее всего, бесплат
ным. Вот и антикризисный рецепт!

В парке Строителей на отре
монтированной танцпло
щадке совместными сила

ми приучали народ к Дню Петра и 
Февронии дружный вокальный коллек
тив ДК «Энергетик» и работники Ан
гарского отдела загса.

Зрители в основном подобрались 
пожилого возраста. Что ж поделать, 
если именно этот контингент регуляр
но посещает танцплощадку? Подходи
ла и любопытная молодёжь - мамы с 
колясками и папы с малышами на ве
лосипедиках, машинках.

Ведущие рассказали в лицах исто
рию святых, ставших покровителями 
праздника. Любовь князя Петра Му-

История Петра и Февронии нетипична для средневековья. Князь оставил свой 
трон, променяв богатство и власть на счастье с любимой в... монастыре

ромского и простолюдинки Февронии 
была столь сильной, что ради неё 
князь отказался от власти и вместе с 
супругой ушёл в монастырь. Умерли 
любящие в один день. Вопреки их же
ланию быть похороненными в одной 
могиле, монахи похоронили их в раз
ных местах. Спустя какое-то время 
Петра и Февронию причислили к лику 
святых и решили перезахоронить. Ка
ково же было удивление монахов, об
наруживших в одной могиле два тела... 
Поклониться Петру и Февронии в Му
роме можно и по сей день. Их захоро
нение находится в городском соборе.

Но для ангарчан персонажи 
древней легенды всё равно 
остаются далёкими и зага

дочными. Куда проще обращаться к 
живым примерам любви и семейного 
согласия. Специально для молодёжи 
на праздник в парке пригласили три 
заслуженные пары. Две семьи - Капи
толина Николаевна и Анатолий Ивано
вич Кормщиковы, Георгий Аверьяно-

вич и Галина Алексеевна Варварины - 
в этом году отметили золотые свадь
бы. У первой четы трое детей, семь 
внуков и два правнука. 
У второй - двое детей и четверо вну
ков. Эти пары регистрировали свои 
браки в 1959 году в юном тогда ещё 
городе Ангарске.

А вот практически ровесником го
рода стал брак третьей заслуженной 
пары - Ивана Михайловича и Харитины 
Яковлевны Баженовых. Они прожили 
вместе 55 лет и на днях отметили 
изумрудную свадьбу.

Рецепт счастья у всех трёх пар 
прост: взаимопонимание, любовь и 
совместный труд для общей пользы - 
вот «цемент» любой семьи. Молодые 
ангарские ячейки общества обещали 
«намотать на ус». Кстати, статистика 
загса последних лет говорит о том, 
что разводиться у нас стали меньше, 
чем жениться. А это хороший показа
тель. Так держать!
■ Яна АРХИПОВА,
Вячеслав БРЮХАНОВ (фото)

Семья Баженовых - настоящий изумруд, проверенный временем: даритина 
Яковлевна и Иван Михайлович вместе уже 55 лет!
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В ФОКУСЕ

ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ

Невоспитанные чистюли
В минувшую пятницу отдел экологии администрации 
АМО совместно с УВД проводил рейд по выявлению 
граждан, моющих свои машины на берегу Китоя. 
Застигнутые врасплох автовладельцы в голос 
утверждали, что не знали о существующих запретах.

Между тем в соответствии с Порядком и условиями благо
устройства территории города Ангарска за несанкционирован
ную мойку машины предусматриваются штрафы: в отношении 
физических лиц - в размере 1500 рублей, должностных - 5000 
рублей, юридических - до 20 тысяч рублей.

Мыть маш ины  разрешено только в оборудованных для это
го местах. Уж чего-чего, а моек в городе достаточно!

- Это первый рейд в нынешнем году. Нарушители подчас 
ведут себя агрессивно. Например, в прошлом году «чистолю- 
бивыи» водитель оператору одной телекомпании чуть камеру 
не разбил. Поэтому стараемся выезжать только с милицией: 
им проще вытребовать штраф, так как есть вся база данных на 
водителей, - сказал Владимир Путято. - На водоемах мы выве
шиваем объявления о запрете мойки машин, но их часто сры
вают. Поэтому нарушители говорят: «Мы не знали!» Но незна
ние закона не освобождает от ответственности.
Я  Сергей ТИХОНОВ

НА ДОРОГЕ

Вверх колёсами
Вчера на перекрестке улиц Октябрьской и Маяковского 
столкнулись две легковые машины. Очевидцы 
утверждают, что скорость обоих автомобилей была 
небольшой, однако последствия удара оказались 
серьёзными.

«Мазда», двигавш аяся по улице Маяковского, опрокинулась 
на крышу, а у «Хонды», шедшей по улице Октябрьской, разбит 
капот. Слава богу, никто не погиб, однако пострадавшим в 
аварии помощь медиков все же потребовалась.

Виновника вчерашнего инцидента предстоит установить 
дознавателям группы расследования ангарской ГИБДД.
■ Антон ПАНФИЛОВАКЦЕНТ

Г астарбайтеры 
экономически

ЦЕНЫ

Самые дорогие 
пилюли у нас

Роковая невнимательность

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

ВЫГОДНЫ
Сумма налогов на доходы физических лиц от 
деятельности иностранцев, поступившая в 
областной бюджет по итогам прошлого года, 
составила 115 миллионов рублей. Данная 
информация была озвучена 6 июля на 
заседании межведомственной комиссии 
Иркутской области по вопросам миграции.

Привлечение иностранных рабочих оказалось де
лом выгодным. Вклад в доходную часть бюджета Ир
кутской области превысил расходы на их привлечение 
в 20,2 раза. В перечне основных затрат - предостав
ление жилья, медицинское обслуживание иностран
цев, обучение детей.

По данным Министерства экономического разви
тия, труда, науки и высшей школы Иркутской области, 
основными поставщиками рабочей силы явились Уз
бекистан, Таджикистан, Китай и Кыргызстан. Большая 
часть гастарбайтеров была занята в строительной от
расли (55 процентов) и гостиничном бизнесе (21,9 
процента). В основном люди работали на должностях, 
не востребованных гражданами России.

Высококвалифицированные работники составили 
0,4 процента. Это топ-менеджеры и руководители 
среднего звена организаций лесного комплекса, 
сельского хозяйства.
■ Марина СЕРГЕЕВА

ИТОГИ

В Иркутской области самые 
высокие цены на лекарства 
по Сибирскому федеральному 
округу. Таковы результаты 
мониторинга цен 
на лекарственные средства, 
проводимого Росздравнадзором.

Был проведен анализ стоимости 
83 одинаковых лекарственных препа
ратов, реализуемых в аптеках 51 
субъекта Российской Федерации. 
Средняя стоимость лекарств в Иркут
ской области составила 346,2 рубля.

Далее следуют Республика Буря
тия (281,89 рубля), Новосибирская и 
Кемеровская области (256,07 и 
250,15 рубля соответственно), Крас
ноярский край (235,39 рубля). Самые 
н и зки е  цены на препараты  в Т ом ской  
и Омской областях - 207,51 и 206,87 
рубля соответственно.

По оценкам экспертов, средняя стои
мость лекарств по России составила 
299,79 рубля. Наиболее высокая цена в 
Приволжском и Дальневосточном феде
ральных округах, наиболее низкая - 
в Центральном и Южном округах.
■ Ирина ЧЕРНОВА, 
по материалам ИА «Телеинформ»

вопросов о цели приезда в 
Ангарск, о регистрации, про
писке, устройстве детей в 
школы и детсады, о заработ
ках, об отношении к ним чи-

Дискуссия состоялась
Пятничное совещание в мэрии Ангарска с участием 
широкого круга лиц из администрации области, 
Братского, Шелеховского и Тайшетского районов, 
отделов по труду, по вопросам гражданства 
вынужденных и добровольных переселенцев УФМС  
переросло в процессе работы в интересную дискуссию

На встречу с ответствен
ными лицами из высших ин
станций пришли ангарские 
переселенцы. В зале заседа
ний они заняли весь первый 
ряд.

Семинар п'о обмену опы
том был организован соответ
ствующими областными 
службами. АМО они выбрали 
как образцовы й район, имею
щий богатый опыт исполне
ния программы добровольно
го переселения соотечествен
ников.

Прямой разговор начался 
с доклада мэра района Анд
рея Козлова. После его высту
пления официоз испарился  и 
начался полезный обмен мне
ниями. Дополнили непосред
ственный рассказ Андрея 
Козлова заместители мэров 
Шелеховского (Светлана Ще- 
пина) и Братского (Сергей 
Московских) районов.

Живой интерес вызвали 
переселенцы. На Татьяну Кур- 
теву, прибывшую из Молда
вии, Ирину Большакову и 
Татьяну Снегуренко из Казах
стана, Эльмиру Хусайнову из 
Киргизии обрушился шквал

новников. Из уст ангарских 
переселенцев прозвучали по
ложительные отзывы о горо
де. Выступавшие в один голос 
назвали проблемой №1 жи
лье, посетовали о том, что нет 
возможности его приобрести.

Дискуссия состоялась и 
оказалась полезной всем 
сторонам. По ее результатам 
чиновники внесут коррективы 
в программу, рассчитанную 
на период с 2007-го по 2012 
годы.
■ Леонид МУХИН

Ангарские переселенцы на совещании 
поведали о своих проблемах

в мэрии откровенно

Пожаров становится 
меньше
Общее количество пожаров на территории Ангарского 
муниципального образования по сравнению с прошлым 
годом снизилось на 74 процента. Об этом доложил 
Александр Нарижный, директор муниципального 
учреждения «Служба АМО по решению вопросов ГО и 
ЧС» на заседании комиссии по подведению итогов 
деятельности, связанной с предупреждением и 
ликвидацией лесных пожаров в 2009 году на 
территории Ангарского муниципального образования.

Как было заявлено, в се
зон особой пожарной опасно
сти в 2009 году на территории 
Ангарского района зафикси
ровано 82 лесных пожара, что 
на 74 процента меньше, чем в

прошлом году. Причиной 70 
процентов возгораний явля
ется несоблюдение правил 
поведения в лесу отдыхающи
ми, 30 процентов пожаров 
произошли из-за несанкцио

нированных палов травы, а 
также поджогов лесов в мес
тах вероятных вырубок. Как 
отметил Александр Нариж
ный, 90 процентов всех лес
ных пож аров приш ли к нам с 
сопредельных территорий, в 
основном с Усольского рай
она.

Причинами снижения ко
личества пожаров представи
тели уполномоченных служб 
назвали слаженную работу 
структур администрации го
рода, района, Китойского 
лесхоза, УВД и предприятий, 
оказавших помощь в ликвида
ции очагов возгорания. Наи
более отличивш иеся с о тр уд 
ники были отмечены грамота
ми и благодарственными 
письмами мэра АМО.
■ Ян ОКАЛИТА

Новички «Ермака»
Болельщиков в межсезонье больше всего интересуют 
новички клуба. Как сообщил главный тренер «Ермака» 
Игорь Николаев, закончил выступления Сергей 
Гордеев - теперь он администратор команды.

На просмотр в Ангарск прибыли 12 человек. Это нападаю
щие Станислав Витошкин из карагандинской «Сары-Арки» и 
Иван Жданов из барнаульского «Алтая», защитники Кирилл Гу
сев (в прошлом сезоне защищал цвета ХК ВМФ и тюменского 
«Газовика»), Алексей Шорохов («Газпром-ОГУ»), Евгений Ма- 
нанков («Газпром-ОГУ», «Югра»), Василий Сыса («Дизель», 
Пенза), Владислав Дашкевич («Металлург», Серов), Дмитрий 
Учайкин («Амур», «Югра», «Газовик»), Артем Седунов, Василий 
Дубровин («Мечел») и ангарский воспитанник Андрей Кучерен
ко, вернувшийся из «Алтая», вратари Максим Батков из люби
тельской команды  Новокузнецка и В иктор  Долгушин из «Ме
таллурга».

В августе планируется участие «Ермака» в двух предсезон
ных турнирах - в Тюмени и Кургане.
■ Марк ЛЕОНИДОВ
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Ангарская Валентина 
Леонтьева
Мне давно хотелось написать о Михаиле Почебуте, человеке интересном, 
незаурядном. Он многих знает, многое подмечает - словом, человек достоин того, 
чтобы сделать о нем добротный материал. Ваш корреспондент уже был готов 
расспросить собеседника, когда тот произнес: «Поговори лучше с моей мамой, 
она была первым диктором радио в Ангарске».

М аргарита  Д м итриевна  и в сам ом  
деле оказалась исключительным со
беседником, хотя долго отнекивалась 
от своего премьерства:

- Тамара Кобенкова в книге «город 
нашей судьбы» написала обо мне не
сколько строчек, считаю, что больше 
не нужно. Мое ДИКТОРСТВО было слу
ч а й н ы м  э п и з о д о м  в ж и з н и . После года 
работы на радио я ушла в торговлю на 
целых 40 лет и больше никогда у жур
налистов их хлеб не отнимала.

«ДОБРОЕ УТРО, 
ДОРОГИЕ СЛУШАТЕЛИ!»
Постепенно, слово за словом Мар

гарита Дмитриевна начала вспоми
нать тот опыт далекого 1950 года.

Как только зажигалось табло с над
писью: «Тишина. Идет передача», 21- 
летняя Рита Почебут начинала транс
ляцию словами: «Говорит Ангарск. Го
ворит Ангарск. Доброе утро, дорогие 
слушатели!»

Учителей у Маргариты Почебут не 
было, д о  все го  приходилось докапы
ваться самостоятельно. Помогли при
родная сметка, начитанность, мягкий 
разливистый голос и хорошая дикция.

- Я приехала из Иркутска с мужем, 
а он служил шофером у партийного 
вожака стройки Якова Петровича 
Иночкина. Денег не хватало, мы нуж
дались материально, а работы по спе
циальности не предвиделось, - рас
сказывает Маргарита Дмитриевна. - 
Однажды Иночкин попросил меня про
читать тексты из газеты и попробо- 
ваться в роли диктора. Для меня не 
составило никакого труда читать доку

ЗНАЙ НАШИХ

Маргарита Почебут не ставит себе в заслугу работу диктором. После нее она 
40 лет проработала в торговле

менты, делать обзоры газет «Правда» 
и «Известия», позже вести детскую 
передачу. У нас было закрытое пред
приятие, поэтому тексты проходили 
контроль, некоторые мои товарищи 
давали подписку о неразглашении 
тайны, правда, я такую бумагу не под
писывала. Я  выходила в эфир дважды 
в день - с 10 до 12 часов и с 19 до 21 
часа. Вещание осуществлялось на 
Майск».

«Отсебятиной» не занимались, 
вспоминает Маргарита Почебут. Бесе
ды с радиослушателями вели врачи, 
учителя, политработники. Несколько

раз перед микрофоном выступал на
чальник строики генерал Бурдаков. 
В перерывах между беседами шли 
объявления.

- Радиоузел с двум я  комнатами 
располагался в здании теперешней 
майской типографии, рядом шумела 
стройка, ревели механизмы ДОКа. 
Шумопонижающих материалов не бы
ло, так что в эфир прорывались завод
ские гудки, рев моторов проходящих 
маш ин. Музыку т ранслировали с пла
стинок, но шипения не было слышно. 
Я надевала наушники, объявляла, к 
примеру, произведения Чайковского,

других классиков, иногда исполните
лей популярных песен тех лет. Однаж
ды с наушниками произошел казус. Я 
произнесла фамилию автора музыки, 
редактор запустил пластинку, и... шум 
от пластинки ударил мне в уши. От не
ожиданности я сорвала наушники.

БУДЬ ЗДОРОВ, 
НЕ КАШЛЯЙ

Ошибаться и кашлять в эфире не 
рекомендовалось, да тогда, по словам 
Маргариты Дмитриевны, и не кашля- 
лось. Когда д и кто р  чувствовал, что 
сейчас может поперхнуться, приходи
лось выключать микрофон. Программа 
вещания составлялась заведующим 
студией Палтусовым, а завотделом 
пропаганды и агитации при управле
нии строительства комбината-16 Ма
лаховский осуществлял цензуру.

Первым диктором-мужчиной стал 
Виктор Балецкий, ангарский Левитан. 
В 1950 году радиостудия провела пер
вую трансляцию майской демонстра
ции, а потом и ноябрьской. Мощным 
басом выделялся Балецкий, читая ло
зунги и призывы.

- На работу добиралась на попут
ках, в будках, иногда выручал муж - 
привилегий дикторам не предполага
лось. В 1951 году родилась дочь и с 
радио пришлось расстаться, в 1953 
году на свет появился сын.

Дальше у Маргариты Дмитриевны 
началась другая жизнь. Она поступила 
в торговый техникум, потом заочно 
окончила Московский торгово-эконо
мический институт имени Плеханова и 
полностью погрузилась в иную сферу 
деятельности - в торговлю, хотя всю 
жизнь грезила медициной. Маргарита 
Почебут 27 лет возглавляла коллектив 
м агазина  «Подарки». По обмену опы
том ездила в Ленинград, Москву, Ки
ев, Вильнюс, любила учиться. Понятие 
«торгаш» - не про нее.

О своем опыте в журналистике 
Маргарита Почебут старается не гово
рить - слишком незначительное время 
в ее биографии он занимает.

В октябре Маргарите Дмитриевне 
исполняется 80 лет.

Ангарск для самой героини и ее 
детей стал частицей сердца. А беседу 
с ее сыном Михаилом я все-таки на
метил в своих планах.

Дорогу прокладывали 
храбрые
Ангарск по сравнению с Москвой, Казанью, Новгородом 
почивает в младенческом возрасте. Думается, главные его 
достижения и расцвет впереди. Тем не менее за полвека с 
лишним накопилось немало интересного. Постараемся 
выделить городских первооткрывателей.

Первым летописцем Ангарска 
считается Вячеслав Васильевич Ты- 
чинин. В октябре 2009 года испол
нится 100 лет со дня его рождения.

Первая запись акта о рожде
нии сделана 16 апреля 1948 года 
в Соцгородке: Виталий Георгие
вич Трофимов. А 1 января 2001 го
да появилась на свет Влада Чики- 
чева, ставшая первым ребенком 
XXI столетия в Ангарске.

Первым заслуженным масте
ром спорта СССР в Ангарске стал 
стрелок, чемпион мира Иоганн 
Никитин, а первым олимпийцем - 
стайер Борис Ефимов (XVII игры в 
Риме, 1960 год).

Первым редактором первой га
зеты Ангарска «За сталинские 
темпы» с грифом: «За пределы 
строительства не выносить» на
значен Иван Иннокентьевич Деев.

Первым секретарем горкома 
КПСС с 1951-го по 1952 год рабо
тал Михаил Прокопьевич Пекарин.

Первым директором художест
венного фонда (по-нынешнему - 
Союза художников) избран Семен 
Аркадьевич Могилевич.

Первый начальник ангарской 
конторы Министерства связи 
«шестого класса» - Николай Пет
рович Кузнецов.

Первым звездным артистом, 
посетившим Ангарск в первом ки
нотеатре «Ангара» в Майске, был 
певец Александр Вертинский.

Первыми авторами песни об 
Ангарске (1957 год) стали иркутя
не - поэт Марк Сергеев и компо
зитор Г. Гринберг.

Первым председателем город
ского отделения Общества по 
распространению политических и

научных знаний в 1952 году из
бран Даниил Борисович Оречкин.

27 ноября 1953 года в 11 часов 
к остановке «Техникум» подошли 
три первых трамвайных вагона. 
Открытие трамвайного движения 
было доверено Алексею Спиваку. 
Первым вагоновож аты м  считается 
Антонина Попова.

В сентябре 1954 года первым 
директором АЭХК назначен Вик
тор Федорович Новокшенов, бес
сменно проработавший на этом 
посту до мая 1985 года.

В 1953 году областная студия 
кинохроники выпустила первый 
кинофильм об Ангарске.

Список пионеров ангарской 
истории не ограничивается этими 
людьми и событиями. Его следует 
продолжить. Надеемся, многие 
интересные факты мы восстано
вим вместе с нашими читателями.

По возвращении из Китая певец Александр Вертинский дал концерт 
в майском кинотеатре. Теперь нет Вертинского и здание кинотеатра 
доживает последние дни

ИЗ СОВЕТСКИХ ВРЕМЕН

Девятнадцать легенд 
и одна сказка
В предыдущих выпусках газеты мы 
рассказали о почетных гражданах Ангарска, 
заслуженных деятелях культуры, 
строительства, образования, теперь настала 
очередь Героев Социалистического Труда.

Директор Музея Победы Лариса Давыдова со
общила, что в разные годы в Ангарске жили 19 
обладателей Золотой Звезды: Сергей Никифоро
вич Алешин, Леонид Иосифович Баев, Анастасия 
Павловна Блюнская, Дмитрий Фролович Булы- 
шев, Иван Сергеевич Вяльчин, Виктор Васильевич 
Говорин, Владимир Анатольевич Дарчев, Роберт 
Сергеевич Зурабов, Виктор Васильевич Коваль- 
ков, Евгений Павлович Кондратович, Петр Мокее- 
вич Косиков, Евгений Александрович Кулев, Иван 
Сергеевич Моторный, Матвей Львович Муруев, 
Александр Васильевич Пичугин, Ольга Яковлевна 
Потапова, Евгений Дмитриевич Радченко, Нико
лай Павлович Ступишин, Игорь Васильевич Теп
ляков.

К званию Герой Социалистического Труда 
приравнивались три ордена Славы (1,2,  3-й сте
пеней). В Ангарске единственным трижды орде
ноносцем является Валентина Петровна Хмель, 
работавшая бригадиром СМУ-5 АУС.

Автор с удивлением обнаружил, что человек- 
глыба, человек-эпоха Виктор Федорович Ново
кшенов не вошел в несколько наших почетных 
списков, в том числе Героев Соцтруда: он «всего 
лишь» кавалер двух орденов Ленина, орденов Ок
тябрьской Революции и Красной Звезды, трех ор
денов Трудового Красного Знамени.

Советская власть щедро отмечала своих пи
томцев высокими наградами. Боюсь ошибиться, 
но теперешних больших орденов, даже 4-й степе
ни, никто из ангарчан не удостаивался. А зря...

Подготовил Леонид МУХИН
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №47
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Леди. Мина. Озеро. Гран. 

Цель. Кио. Дата. Крем . Репа. Чили. Дева. Март. Ве
то. Звено. База. Арбат. Янки. Ника. Финал. Таран
тул. Рана. Брюки. Мята. Бык. Остап. Краса. Улов. 
Лифт. Шкура. Пиво. Отец. Венок. Ислам. Обет. 
Степ. Пасть. Седок. Термос. Мороз. Лето. Дебош. 
Пафос. Трап. Рюрик. Тамада. Маляр. Кобол. Тор. 
Брак. Камин. Полынь.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Винт. Сион. Орел. Хлор. Си
зиф. Ковш. Волк. Ирис. Компост. Десна. Трут. Ас. 
Феномен. Анка. Рейс. Дама. Вобла. Плац. Трепак. 
Логика. Моряк. Диадема. Брошюра. Намаз. Тропи
ки. Моцарт. Стимул. Закон. Иваси. Портрет. Потоп. 
Альфа. Акт. Вес. Сало. Ванна. Пепел. Петит. Барин. 
Дебаты. Кумыс. Ворот. Дон. Бокал. Каток. Косарь.

НЕБЕСНАЯ КАНЦЕЛЯРИЯ
Прогноз потды

14 июля. Температура днем +29°, ночью +10°.
15 июля. Температура днем +32°, ночью +12°.
16 июля. Температура днем +32°, ночью +13°.
17 июля. Температура днем +32°, ночью +11°.
18 июля. Температура днем +29°, ночью +14°.
19 июля. Температура днем +25°, ночью +12°.
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